

## Aktuelles aus dem Parlament

Nr. 2/2010

24. Feber 2010

### Bund unterstützt Gemeinden bei Getränkesteuer-Rückzahlung

Der wichtigste Beschluss in der heutigen Nationalratssitzung betrifft die Rückzahlung der Getränkesteuer. Durch den nun beschlossenen Modus werden die Gemeinden mit einer einmaligen Bedarfszuweisung von insgesamt 11,47 Millionen Euro entlastet. Die Einhebung der Getränkesteuer durch die österreichischen Gemeinden wurde bekanntlich vom Europäischen Gerichtshof aufgehoben. Daraufhin wurde festgelegt, dass 15 Prozent der eingehobenen Getränkesteuer an Handel und Gastronomie zurückbezahlt werden. Von diesen Kosten übernimmt der Bund ein Viertel, eben die nun beschlossenen 11,47 Millionen Euro.

### Gesetzliche Verbesserungen für psychisch Kranke

Die Novelle zum Heimaufenthalts- und Unterbringungsgesetz bringt deutliche Verbesserungen für psychisch Kranke sowie jene Personen, die mit ihnen zu tun haben. So müssen künftig Patienten, bei denen nach einer Behandlung die akute Gefährdung wegfällt, nicht sofort entlassen werden. Eine weitergehende Unterbringung und weitere Ausheilung ist möglich. Auch werden künftig für die Einweisung nicht mehr zwingend zwei fachärztliche Gutachten - deren Inhalt in 99 % der Fälle ident sind - notwendig sein, sondern nur noch eines. Damit werden vor allem kleinere psychiatrische Abteilungen wesentlich entlastet, und damit wird auch die Dezentralisierung und Verkleinerung von psychiatrischen Abteilungen gefördert.

### Bilanz 2009: Der Nationalrat in Zahlen

Der Nationalrat hat im Jahr 2009 insgesamt 152 Gesetze beschlossen, 60 davon einstimmig. Zur Vorbereitung der 43 Plenarsitzungen, die insgesamt 357 Stunden dauerten, tagten 156mal die entsprechenden parlamentarischen Ausschüsse. An die Mitglieder der Bundesregierung haben die Abgeordneten zusammengerechnet 3.679 Anfragen gestellt. Auch 2009 erfreute sich das Parlament regen Besuchs. 139.500 Menschen haben das Hohe Haus im Rahmen von Führungen besucht, 43 % davon waren Schüler. Zum Kontakt zwischen Parlament und Bevölkerung haben auch 93 öffentliche Veranstaltungen mit insgesamt 23.000 Besuchern beigetragen.

#### Parlamentsführungen

Für die Vorbereitung von **Gruppenführungen** durch das Parlament steht Euch bzw. Ihnen mein **Mitarbeiter Martin Wurglits** als Ansprechperson zur Verfügung (01/40110-4682, 0664/4546818, martin.wurglits@parlament.gv.at). Führungen sind an jedem Werktag möglich.

Mit den besten Wünschen für und mit herzlichen Grüßen

**Franz Glaser**  
Abgeordneter zum Nationalrat